



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @EL_Universal_Mx \$20

Martes 19 de agosto de 2025

Lanza la DEA operación con México contra los cárteles

La Agencia Antidrogas dice que el Proyecto Portero reúne a investigadores mexicanos con agentes, fiscales, la defensa y la comunidad de inteligencia de EU

GUADALUPE GALVÁN, MAX AUB Y ALEJANDRA CANCHOLA —nacion@eluniversal.com.mx

La Agencia Antidrogas de Estados Unidos (DEA) lanzó, en conjunto con el gobierno de México, una operación contra los llamados "guardianes" o "controladores" de los cárteles mexicanos de la droga.

La Operación Portero busca dismantelar a los guardianes de los cárteles, que son aquellos operadores que "controlan los corredores de contrabando en la frontera suroeste" de Estados Unidos.

Añade que estos operadores "son esenciales para las operaciones de los cárteles, ya que dirigen el flujo de fentanilo, metanfetamina y cocaína hacia Estados Unidos, al tiempo que garantizan el movimiento de armas de fuego y grandes cantidades de dinero en efectivo hacia México".

Con el ataque a estos operadores se pretende "golpear el corazón del

mando y control de los cárteles", indica la Agencia Antidrogas.

Fuentes del Departamento de Justicia de Estados Unidos dijeron a EL UNIVERSAL que aunque la DEA lleva el eje de este proyecto, también participan otras dependencias como el FBI, el ICE, el CBP, ATF y el U.S. Marshals Service. Además, esta operación no anula los acuerdos de cooperación existentes.

Especialistas en seguridad, como David Saucedo, aseguran que esta operación marca una nueva etapa, en la que la DEA busca recuperar el esquema de cooperación fast track y resarcir la relación con México tras los malos entendidos en el sexenio de Andrés Manuel López Obrador.

| NACIÓN | A4

EL MAYO SE DECLARARÁ CULPABLE EN EU

| NACIÓN | A5

UD

GABY Y ALE SON LA SINCRONÍA PERFECTA



Las subcampeonas mundiales en clavados nos comparten sus secretos y dicen que la próxima meta son los Olímpicos. | B1 |

ESPECTÁCULOS



Exploran mente de Carrington

Luis Gerardo Méndez, Olivia Vinnal y Cassandra Ciagherotti protagonizan Leonora, filme sobre la pintora inglesa. | A25 |

CULTURA



Perdidas, 10 joyas del cine mexicano

Filmoteca UNAM llega a 65 años con el objetivo de conocer el paradero y rescatar una decena de importantes cintas. | A23 |

IMAGEN DEL DÍA

TRUMP, POR REUNIÓN ZELENSKY-PUTIN



Washington.— El presidente de Ucrania, Volodymyr Zelensky, fue recibido por su par estadounidense, Donald Trump, que también se reunió con líderes europeos para abordar la guerra ruso-ucraíana. Trump dijo que está organizando un encuentro entre Zelensky y Vladimir Putin. | MUNDO | A12

ENTREVISTA MARIO DELGADO

Secretario de Educación Pública

"EN ESTE GOBIERNO SE ACABARON LOS RECHAZADOS EN EL BACHILLERATO"

Asegura que 98.5% de los aspirantes se quedaron en una de sus tres primeras opciones



MARÍA CABADAS

—nacion@eluniversal.com.mx

A partir de hoy, los 235 mil alumnos que buscaron un lugar en el bachillerato con el programa Mi Derecho, Mi Lugar podrán comprobar que 98.5% se quedaron en una de sus primeras opciones.

En entrevista con EL UNIVERSAL, Mario Delgado, titular de la SEP, señala que está satisfecho, porque al eliminarse el examen del Comipems se abrió una opción directa, gratuita y sin examen para la educación media superior.

"Es un esquema más justo y obedece a la estrategia de la Presidenta de que la educación es un derecho, no un privilegio", resalta.

Explica que para los jóvenes

"Los que no se quedaron (en la UNAM o el IPN) no se preocupen, tienen un lugar asegurado, nadie se va a quedar sin la posibilidad de estudiar"

que no se quedaron en el bachillerato de la UNAM ni en una del Instituto Politécnico Nacional, cuyos resultados también pueden consultarse a partir de hoy, habrá un registro extemporáneo en www.miderechomilugar.org.mx, del 21 al 28 de agosto.

| NACIÓN | A8

SUPLEMENTO

Más allá de un mal resultado

Si no tuviste un lugar en el examen de ingreso al bachillerato, expertas te dan tips para replantear el futuro.



Distribución de gasolinas, un talón de Aquiles para Pemex

El abasto a estaciones de servicio regresa a la petrolera, aunque auditorías han detectado fallas

ANTONIO LÓPEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

El gobierno federal anunció el fin de semana pasado que la distribución de combustibles regresa a Pemex; sin embargo, la petrolera ha fallado en la logística y distribución de gasolina y diesel desde la crisis por huachicol en 2019.

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) fiscalizó la estrategia que lanzó el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador en ese año, con la compra de pipas y contratación de choferes, en la que advirtió deficiencias en la adquisición de los vehículos y coberturas marginales que dificultaron el transporte de 200 mil barriles diarios de combustible.

La ASF recomendó fortalecer de manera integral la logística de distribución de petrolíferos, perfeccionar los mecanismos de supervisión de los contratos y mejorar los mecanismos de supervisión y seguimiento operativo del transporte terrestre propio y de terceros para el abastecimiento y despacho de combustible.

| NACIÓN | A6

EL DATO

La fiscalización de la ASF indicó que la medida implementada por AMLO en 2019 no fue eficaz.

OPINIÓN

NACIÓN

- A5 Carlos Lorete de Mola
- A7 Salvador García Soto
- A9 Héctor de Mauleón
- A15 Valeria Moy

\$19.26 DÓLAR AL MENÚDEO

Año 108, Número 39,343

CDMX 36 págs.



9 771870 156036

ADIÓS, BACHES; ANUNCIAN PLAN EN CDMX

El gobierno de la Ciudad de México relanzó un plan antibaches para tapanlos por las noches y los reportados por ciudadanos se repararán en 48 horas y habrá repavimentación. Automovilistas esquivan en tanto los hoyos. | A16 |



DIEGO SIMÓN SÁNCHEZ. EL UNIVERSAL